
Stadt Wolgast • Sozial- und Kulturausschuss der Stadt Wolgast

Niederschrift über die Sitzung vom 20.9.2022 • Seite 1 von 5

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses
von Dienstag, dem 20.9.2022 von 18.00 bis 20.23 Uhr

Sitzungsort: Jugendhaus PEENEBUNKER (Wolgast, Am Paschenberg 16)

Anwesend waren:

Ausschuss

Heß, Harald

Neubauer, Heiko

Gabriel, Sebastian

Dürr, René

Köppen, Jörg

Kruse, Karsten

Zorr, Siegfried

Mante, Elke

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn

Verwaltung

Fischer, Ralf

Witt, Eric

Lange, Raimund-Wolfram

Quandt, Elke

Schneider, Martin

geladene Gäste

Bergemann, Lars

Kammel, Henry

Piechotka, Mirko

Wöller, Nikola

Fiebiger, Viola – Kreisdiakonisches Werk

Raddatz, Jörg – Kreisdiakonisches Werk

Greiner-Jean, Andrea – CJD Netzwerk Jugendsozialarbeit Wolgast

Junge, Silke - CJD

Wittichow, Gabriele - CJD

Wolf, Kristin - Rege

Nicht anwesend waren:

Ausschuss

Plückhahn, Raik entschuldigt

Tagesordnung (in der festgestellten Form):

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

2. Einwohnerfragestunde I
   

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

5. Netzwerk Jugendsozialarbeit Wolgast - aktuelle Informationen zur lokalen Jugendarbeit
   

6. Antrag auf Zuschuss des FC Rot-Weiß Wolgast e.V. zur Anschaffung von 4 beweglichen
Kleinfeldtoren
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-149
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7. Antrag auf Kofinanzierung des FC Rot-Weiß Wolgast e.V. für die Anschaffung eines Mähroboters
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-150

8. Antrag auf Zuschuss für den Sportschützenverein Wolgast 1990 e.V. für die Fällung von
Problembäumen auf der Schießanlage
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-151

9. Anfragen der Ausschussmitglieder
   

10. Mitteilungen der Verwaltung
   

11. Einwohnerfragestunde II
   

12. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Zum Ablauf der Sitzung:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Heß, eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei 9 von 9
Stimmen fest.

Frau Braun nimmt in Vertretung für Herrn Plückhahn teil.

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

zu TOP 5 Netzwerk Jugendsozialarbeit Wolgast - aktuelle Informationen zur lokalen Jugendarbeit
   

Herr Raddatz und Frau Fiebiger stellen die Arbeit des Jugendhauses vor. Insbesondere werden die
einzelnen Problemschwerpunkte der Jugendlichen angesprochen. Beispielsweise wird darauf verwiesen,
dass es einige Kinder/Jugendliche gibt, die wenig bis gar kein Essen von zu Hause mitbekommen oder in
der Schule zu sich nehmen und entsprechend hungrig sind.

Herr Raddatz gibt zudem Auskunft über die mögliche Gestaltung einer Straßensozialarbeit. Es gibt ein
überarbeitetes Konzept, welches 2 Vollzeitstellen vorsieht. Derzeit wird vom Landkreis eine Stelle zugesagt.
Die Projektfinanzierung, die nur ein Jahr umfasst, ist für den Aufbau einer nachhaltigen und sinnvollen
Straßensozialarbeit aber nicht zielführend. Herr Raddatz spricht von 2 Kräften, die mindestens 5 Jahre vor
Ort tätig sein müssten, um Straßensoziarbeit zielführend betreiben zu können. Mit den jetzigen Zusagen
kann und will er keine Sozialarbeit aufbauen, die nicht langfristig durchdacht ist.

Daran anschließend stellen Frau Wittichow, Frau Junge und Frau Greiner-Jean die Arbeit und Projekte des
CJD vor.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Köppen, Herr Bergemann, Herr Gabriel, Herr
Fischer, Frau Wolf, Frau Quandt und Herr Kammel.
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zu TOP 6 Antrag auf Zuschuss des FC Rot-Weiß Wolgast e.V. zur Anschaffung von 4 beweglichen
Kleinfeldtoren
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-149

Herr Fischer erläutert den Sachverhalt.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Köppen und Herr Kammel. Angesprochen wird,
dass die Tore schon bezahlt sind und es durchaus auch weitere Fördermittel aus anderen Töpfen gibt, die
vorher abgefordert werden sollten.

Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über den Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss beschließt vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltes 2023 dem FC Rot-Weiß
Wolgast e.V. den Zuschuss in Höhe von 3.098,00 € für die Anschaffung von 4 Kleinfeldtoren zu gewähren.

nicht zur Beschlussfassung empfohlen – Nein 7 Enthaltung 2

zu TOP 7 Antrag auf Kofinanzierung des FC Rot-Weiß Wolgast e.V. für die Anschaffung eines
Mähroboters
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-150

Herr Fischer erläutert den Sachverhalt.

An der Diskussion beteiligen sich Herr Neubauer, Herr Kruse und Herr Fischer.

Nach den Ausführungen in TOP 5 wird darauf verwiesen, dass es in Wolgast Themenfelder gibt, die eher mit
finanziellen Mitteln hinterlegt werden sollten, als dieser Antrag. Zudem wird auf Grund der Größe des
Vereins moniert, warum nicht ausreichend Vereinsmitglieder bereitstehen, die die Rasenpflege übernehmen
können.

Herr Fischer regt an, dass erst die Ausarbeitung des Vertrages zwischen der Stadt und dem Verein
abgewartet werden sollte. Herr Kruse beantragt daraufhin, die Beschlussfassung zu verschieben.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Abstimmung: 4 x Ja, 4 x Nein, 1x Enthaltung

Dem Antrag wird somit nicht zugestimmt.

Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über den Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss beschließt vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltes 2023 dem FC Rot-Weiß
Wolgast e.V. die Kofinanzierung in Höhe von 22.500,00 € für die Anschaffung eines Mähroboters zu
gewähren.

nicht zur Beschlussfassung empfohlen – Nein 9

zu TOP 8 Antrag auf Zuschuss für den Sportschützenverein Wolgast 1990 e.V. für die Fällung von
Problembäumen auf der Schießanlage
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-151

Herr Witt erläutert den Sachverhalt.

An der Diskussion beteiligen sich Herr Bergemann, Herr Köppen, Herr Kruse und Herr Fischer.

Herr Fischer listet auf, welche Zuschüsse der Verein in der Vergangenheit durch die Stadt erhalten hat.
Weiterhin wird empfohlen, dass sich der Verein auch an die untere Naturschutzbehörde wenden kann, um
hier Zuschüsse zu erhalten.

Herr Kruse beantragt, den Zuschuss auf 1.500 € zu reduzieren.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Abstimmung: 8 x Ja, 1 x Nein

Dem Antrag wird somit zugestimmt.
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Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über den geänderten Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss beschließt dem Sportschützenverein Wolgast 1990 e.V. einen Zuschuss in Höhe von
1.500,00 € für die Fällung von Problembäumen auf der Schießanlage Wolgast zu gewähren.

geändert zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9

zu TOP 9 Anfragen der Ausschussmitglieder
   

- Herr Piechotka und Herr Neubauer erfragen den Sachstand bzgl. der Anfrage eines Kreisverkehres
im Kreuzungsbereich Hohendorf/ Pritzier.

Herr Witt gibt an, dass bisher keine aussagekräftigen Antworten vom Straßenbauamt eingetroffen sind. Eine
weitere schriftliche Nachfrage erfolgt.

- Frau Mante erbittet eine Übersicht der getätigten Zuschüsse an die Vereine der letzten 8-10 Jahre.
Herr Fischer regt in diesem Zusammenhang an, aufgrund der derzeitigen Haushaltslage und der zukünftigen
ungewissen finanziellen Auswirkungen die KoFi-Mittel für die Vereine zu bedenken.

- Frau Mante erfragt den zukünftigen Standort der Peenekonzerte und des Sommertheaters.
Herr Fischer erklärt, dass es keine Peenekonzerte mehr geben wird. Als Standort für das Sommertheater
wird wahrscheinlich die Fläche des abgebrannten Speichers genutzt werden.

- Herr Bergemann bedauert, dass Herr Schneider nicht an der Sitzung teilnimmt.
Herr Schneider wird von Herrn Fischer entschuldigt und es werden Auszüge der bisherigen Tätigkeit
gegeben.

- Herr Neubauer spricht den bestehenden Sturmschaden am Zaun zum Sportplatz Hohendorf an.
Durch Herrn Fischer kann noch keine abschließende Antwort gegeben werden.

- Herr Köppen erfragt den Stand zur Baustelle im Kreuzungsbereich Wilhelmstraße/ Greifswalder
Straße/ Breite Straße und Baustraße.

Herr Witt gibt hierzu Auskünfte.

- Herr Köppen erfragt den Stand der Einladung an Herrn Gallmeister vom Netzwerk Regine
Hildebrandt.

Der Vorsitzende gibt an, dass die Einladung nicht erfolgte.

zu TOP 10 Mitteilungen der Verwaltung
   

Herr Fischer und Herr Witt geben folgende Termine bekannt:

03.10.2022 Konzert des Pommerschen Blasorchesters in der St. Petri Kirche

05.10.2022 Verabschiedung von Herrn Weigler

08.10.2022 Drachenfest auf der Schlossinsel

14.10.2022 Vereidigung von Herrn Schröter

15.10.2022 Herr Schröter lädt in die St. Petri Kirch zum Beginn seiner Bürgermeistertätigkeit ein.

Frau Quandt teilt mit, dass am 23.09. eine Beratung mit dem Landkreis stattfindet, bei der auch über die
Beratungsstelle des Kreisdiakonischen Werkes in Wolgast gesprochen wird.

zu TOP 11 Einwohnerfragestunde II
   

Keine.

zu TOP 12 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Um 20:21 Uhr schließt der Vorsitzende den öffentlichen Teil der Sitzung. Er verabschiedet die Gäste.

Nach Herstellung der Nichtöffentlichkeit wird die Sitzung fortgesetzt.
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Harald Heß Eric Witt

Vorsitz Schriftführung


